

DIARIO DE TORTOSA

Francisco Comendador

Organó del partido Liberal-Dinástico

De Avinos y Defensor de los Intereses Generales del País

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

Jueves 2 de Julio de 1914

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

NUM.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de la Estación (Espana)

NUM. 9.733
Anuncios y comunicados, precios convencionales

Jarabe YER

CURACIÓN RÁPIDA Y RADICAL

de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros

DE VENTA

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DEL MUNDO.

¡¡¡AGRICULTORES!!!

Conservad vuestros huertos con el insecticida "El Sol". Las plagas del Naranja son combatidas con éxito sin igual empleando el preparado para Naranjos y Limoneros.

Las enfermedades del Olivo "negrilla" y "gusanillo" son exterminadas totalmente sin que cause el menor daño.

Informes y despacho Central en Valencia.—JOSE L. VILA, Calle las Monjas, núm. 8.

Representantes y depósito en Castellón, Vicente Tirado; calle Mayor, 105, y en Segorbe, Joaquin Alegre, Tienda del Barco.

VACUNA ANTRIRABICA

La acogida dispensada a esta Institución por los Ayuntamientos, la prensa médica y el público demuestran la necesidad de un Centro donde las personas mordidas por animal rabioso puedan ser curadas con igual vacuna, técnica y eficacia que en Barcelona.

D. Sabaté

PARTOS, enfermos de los de mujeres y niños

Angel, 16 pral. — TORTOSA

Herniados (trencats) leed

Llegará a esta ciudad hospedándose en el HOTEL SIBONI donde permanecerá solamente el Lunes 20 de Julio el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente, aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado, que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent, no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanecen siempre fijos, sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Séase pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas, a quien pruebe o demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas, vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 Julio en el Hotel de Siboni donde podrá consultarse todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día podrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neuropatía gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la feridez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 30, MADRID. Se remite foliote a quien lo pida.



SIRVA DE AVISO

A los herniados y al público en general que el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias con muchos años de práctica y quien hasta la fecha ha verificado los viajes por cuenta de D. José Pujol, visitará en esta el día 28 de todos los meses, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.

Grande y variado surtido de bragueros de todas clases, especialmente en ANTI-CULADOS para la contención y en muchos casos curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Bragueritos cauchú con y sin resorte, a fin de evitar los sufrimientos y molestias de los vendajes y asegurar la curación de los niños.

Fajas hepogástricas para corregir la dilatación y abultamiento del vientre. Tirantes omopláticos último modelo para corregir la cargazón de espaldas.

HORAS QUE RECIBE:

De 9 a 1. Saliendo en el mixto de la tarde (Fonda Barcelonesa).

Los demás días en su establecimiento ortopédico "Ortopedia La Cruz".

Reus, Monterols 24, Reus

EL CONTRATO DEL TRABAJO

En nuestra legislación civil existe un vacío incomprendible y lo es más aunque hayan pasado tantos años sin que los legisladores tratan de llenarlo: ese vacío es falta de regulación del contrato.

Unos pocos artículos en el Código civil y las disposiciones generales sobre obligaciones y contratos, es cuanto está en vigor en tan importante materia, en tan noble factor de la economía de los pueblos y de los individuos (que constituye uno de los principales elementos de la vida humana).

Y aquel reducido artículo y aquellos preceptos generales no bastan a las necesidades de la contratación entre obreros y patronos y a diario producen diferencias entre unos y otros, orígenes de pleitos y disgustos que en ocasiones crean verdaderos conflictos, no ya solamente de índole civil, sino también de aspecto social.

Los actuales estudios jurídicos, las necesidades de la industria moderna, las distintas modalidades de su desarrollo y otras muchas causas, han influido poderosamente a crear una corriente de opinión favorable a legislar acerca del contrato de trabajo y el Sr. Sánchez Guerra, siguiendo el ejemplo dado en otros países tan notables como el del ilustre Chateau, ha presentado en el Congreso un proyecto de Ley sobre contrato de trabajo, que venga a remediar la necesidad sentida y a suplir la falta que se advierte en la materia.

No es el caso de hacer la crítica del mencionado proyecto por varias razones y especialmente por las modificaciones que pueda sufrir antes de llegar a rejir, pero es oportuno significar la aspiración general de que cuanto antes, empiece la discusión y en el plazo más breve posible se apruebe una ley basada en dicho proyecto que supla todas las actuales deficiencias y venga a dar a patronos y obreros las garantías que hoy se echan de menos al contratar sobre el trabajo.

Instituto Agrícola Catalán de San Isidro

La Junta directiva reunida ayer en sesión ordinaria se ocupó detenidamente de la R. O. del ministro de Fomento sobre aprovechamiento de aguas públicas, y tratándose de un asunto de trascendencia para los agricultores, tomó, respecto al particular, los siguientes acuerdos:

Felicitar al ministro de Fomento por su R. O. publicada en la Gaceta del 27 de Junio prorrogando el plazo para solicitar inscripciones de los aprovechamientos de aguas públicas.

Tomar parte en la información abierta en virtud de la mencionada R. O. sobre el procedimiento a seguir para las inscripciones y disposiciones que viene adoptar para facilitar aquéllas y llegar a la total inscripción de aguas públicas.

Presentar a una junta general extraordinaria, que se celebrará a últimos de julio, el trabajo con que concurrirá dicha corporación a la información abierta por el ministro de Fomento.

Abrir entre los socios una información escrita, durante quince días, a contar del de hoy, a fin de que aporten cuantas observaciones les sugieran el conocimiento de las disposiciones vigentes y los casos prácticos en que se encuentren.

Seguir tramitando, por la Oficina de Aguas, todos aquellos expedien-

tes de inscripción de aprovechamientos que por su simplicidad no haya de ser alterada la tramitación de los mismos después de la información.

En la misma reunión de la Junta, se tomaron, entre otros, los acuerdos que se expresan:

Dirigirse a los gobernadores civiles de las cuatro provincias catalanas a fin de que durante la presente temporada estival, tomen determinadas medidas para evitar incendios en bosques y pajares.

Felicitar al antiguo socio del Instituto don Guillermo de Boladeras por haber sido nombrado alcalde de Barcelona.

Designar a un representante de la Junta para formar parte del tribunal de examen de la Granja Escuela de Fontanell.

Instalar una Exposición permanente de productos agrícolas, pidiendo al efecto a los socios la remisión de frutos y semillas.

Finalmente se dio cuenta en la reunión de varias comunicaciones de entidades agrícolas pidiendo la cooperación del Instituto respecto a distintos asuntos.

Maná variado

Nuestra emigración

Según la estadística del Consejo Superior de Emigración, en 1913 salieron por los puertos españoles 151.000 emigrantes, o sea 43.443 menos que el año anterior.

Los países a donde mayor número se dirigieron, fueron Argentina, 101.636; Cuba, 31.039; Brasil, 9.075; Uruguay, 3.139; Estados Unidos, 2.185; México, 1.541; Chile, 652.

Aumentó la emigración con relación al año anterior, a Cuba, 2.603, a los Estados Unidos, 1.772; a Panamá, 110; a Venezuela, 106, y a otros países, en menor escala.

Disminuyó a la Argentina, 46.004; Brasil, 566; México, 510; Chile, 163 y en menor número a otros países.

El mismo Consejo avisa a los emigrantes que la alianza, de europeos que ha llegado a Canadá pasa de 320.000 sólo en 1913, y que esto, unido a los que llegaron en años anteriores, ha dado lugar a un exceso de brazos, que produce el paro de muchos obreros, hasta el punto de que más de cien mil han huido forzosamente durante más de cinco meses. Además, en Canadá se prefieren los trabajadores del Norte de Europa.

Las noticias de Cuba dicen también que es grande la escasez de trabajo en toda la isla, y que se cuentan por centenares de españoles que piden la repatriación.

Electrolización del agua del mar para baños públicos.

El agua de las piscinas públicas, y cáucelas de natación, cuando son muchos los que en ellas se bañan, no tarda en cargarse de multitud de bacterias. Por ejemplo un estanque de agua de cañada y gasto diario de 450.000 litros en el que se habían bañado unas 380 personas, contenía al fin del día, 342.400 bacterias por centímetro cúbico de agua, mientras que el número medio de las bacterias contenidas en el agua clara que servía por costumbre para llenar el estanque, no llegaba a 500 por centímetro cúbico. En Poplar (Inglaterra) el año pasado se produjeron y distribuyeron 250.000 litros de agua de mar electrolizada. Su coste fue de 2 por 4.500 litros y la acción esterilizante

tuvo tanta eficacia que unos 150 litros solamente de dicha agua electrolizada echados en un estanque, de 350 000 a 400.000 litros de capacidad con adiciones posteriores, cada tres días bastaron para conservar el agua clara y exenta de bacterias nocivas.

La torre Eiffel

Hace un cuarto de siglo que se eleva sobre la explanada de los Invalidos la torre de 300 metros y sigue produciendo dinero.

En 1913 los beneficios netos fueron de francos 220 490,18, que se han distribuido llevando a la reserva legal 10.500,39; a dividendo 153.000 para abonar 7,50 a las acciones y partes beneficiarias; 40 000 para pintura y trabajos de conservación; 8 mil de reserva para socorros al personal, y 8.989,79 de saldo a cuenta nueva.

El total de los ingresos ascendió a 571.968,59 francos, comprendiendo entradas, restaurant, bar, etcétera, y el de los gastos a 351.478,41. Los visitantes fueron 261.337, con aumento de 2.337 respecto a 1912.

El capital social, de 5 100.000 francos, ha sido reembolsado totalmente.

Legado original

El Berliner Tageblatt cuenta hoy lo que sigue:

El alcalde de Weida, pequeña ciudad alemana, acaba de cumplir sesenta años.

Y para solemnizar tan fausto acontecimiento, ha hecho a la población, representada por su municipio, un donativo de 200 marcos.

Esto no tendría nada de particular si el donativo no fuera condicionado con arreglo a las cláusulas siguientes:

La suma no podrá ser tocada hasta el año de gracia de 2254.

Los intereses compuestos serán acumulados escrupulosamente.

El 29 de mayo de 2254, ó sea dentro de 340 años, la suma en que se marcos será dividida en dos partes.

El 70 por ciento de ella se destinará a pagar todas las deudas que tenga el Municipio.

Lo que sobre quedará á disposición de los editores.

El 30 por 100 restante será colocado al 4 por 100 mínimo; y formará un segundo capital, con sus intereses acumulados.

Y solo cien años después, ó sea el año 2345 podráse disponer del mismo.

La Municipalidad de Weida ha aceptado agradecida, en su última sesión, este donativo á larga fecha. Los vecinos también están muy satisfechos de que los nietos de sus tataranietos dispondrán, en 2354 de 25 millones de marcos.

Calculase que no se elevará á menos la cantidad á que ascenderán para entonces los 200 marcos legados por el humorista burgomaestre de Weida.

Teoría del Dr. Bram

El doctor Israel Bram de Filadelfia publicada en el Medical Journal, de New Yor, un artículo en el que sostiene la posibilidad de determinar por anticipado y voluntariamente el sexo de las criaturas que han de nacer.

Según el doctor Bram, una fuerte alimentación de la madre es favorable al nacimiento de una hija; una alimentación ligera favorece el nacimiento de un hijo. En apoyo de su teoría recuerda el hecho de que los nacimientos de varones predominan en las épocas de crisis financiera ó de guerra, cuando los alimentos ricos andan escasos.

El doctor Bram prescribe á las mujeres que deseen un hijo un régimen alimenticio, compuesto de cereales, frutas, patatas, leche batida y manteca; como bebida única, mucha agua. Los huevos, la carne, el pescado y el queso les están prohibidos.

El autor de dicho artículo afirma que de treinta mujeres que él ha sometido á ese tratamiento, veintiséis han dado á luz hijos varones.

NOVEDADES AGRICOLAS

Crucíferas gigantes japonesas

El conocido profesor R. de No-

ter, director en Francia de una estación hortícola de aclimatación, hace dos años honrado por sus trabajos por el premio Nobel, viene dedicando todos sus esfuerzos a propagar, entre los agricultores europeos, unas nuevas crucíferas, cuyas notables cualidades han llamado poderosamente la atención y dado lugar a que la prensa les dedique sendos trabajos.

Trátase de unos vegetales del todo nuevos en Europa, pero que en Japón, su país originario, hace ya unos siglos se cultivan y vienen utilizándose los naturales del Imperio del Sol naciente, en la alimentación humana y de los ganados.

Son muy interesantes las noticias de algunos tipos de estos vegetales. Su nombre genérico "Daikons", como se designa la familia de estas plantas carnosas, no es menos original que los de Li-Pa-To, Ko Ro y Ka Ri Ki, con que son designadas sus variedades.

Los Daikons tienen alguna semejanza con los nabos, y como éstos se clasifican entre las crucíferas. Pero sobre los nabos europeos y la remolacha, con la que también tienen cierto contacto, ofrecen la particularidad de dar rendimientos inverosímiles y producir ejemplares tan voluminosos, que de ellos no se tiene idea.

El Daikon conocido por Li Pa-To, de forma esférica redondeada, produce tipos que fácilmente llegan a pesar 25 y 30 kilogramos.

Los Ko-Ro y Ka-Ri-Ki, dan raíces de formas alargadas que empujando del suelo de 80 centímetros a un metro, alcanzan pesos variables, de 5 a 10 kilogramos, cada una.

En estas nuevas plantas todo es utilizabie; las hojas y la parte carnosa, constituida por la raíz.

En la industria de los ganados los Daikons gigantes están llamados a representar un importante papel, sobre todo en la alimentación invernal.

Sus hojas, cosechadas a medida que se van necesitando, dadas a los ganados durante el verano, proporcionan a éstos un alimento sano y nutritivo; las raíces, en cambio, ensiladas, se utilizan cocidas ó crudas durante los meses de invierno.

Notar en particular en la revista "El Cultivador Moderno", de Barcelona, se afirma, que en el Japón; llegan a sacarse producciones de raíces que alcanzan a 600 000 kilogramos por hectárea y otras tantas hojas. La isla Sacurajima, que quedó recientemente destruida por los terremotos, producía ella sola, las las raíces necesarias para el consumo del país, ó sean unos 400 millones de kilogramos.

En Francia, donde hace unos seis años viéñense cultivando los Daikons, se ha logrado la selección de las variedades adaptables a aquellos climas, con las que se ha logrado en posesión de un elemento nuevo de riqueza que permitiese sacar producciones inestimables.

Otras de las ventajas de estos vegetales es que puedan utilizarse los terrenos en épocas que ya se han levantado las cosechas. Según las variedades y climas, las siembras se practican en épocas distintas.

En los países fríos, pueden hacerse, por ejemplo, desde Abril a Agosto; en los más meridionales, hasta Octubre.

Los trabajos culturales no ofrecen la menor dificultad; pues únicamente reclamamos los Daikons un abonado abundante, el esterramiento poco profundo de la simiente, y un grado y bina para desmenujar las malas hierbas; al nacer las plantas; luego, como la vegetación de éstas es muy notable, no es de temer que las plantas parasitarias invadan los suelos, pues quedan ahogadas por el frondoso poder de tales crucíferas japonesas.

En la alimentación de las vacas se ha comprobado que aumentan notablemente la secreción de la leche sin comunicarle los gustos especiales, como acontece con el uso desmesurado de los nabos.

No dudamos en recomendar ensayen los Daikons nuestros agricultores, pues estos vegetales están llamados a un brillante porvenir.

JOSÉ CLERMANS MIRALLES, P. Agrónomo.

Información general

Ha obtenido el grado de maestra superior, en la Normal de Valencia, con notas de sobresaliente, la bella señorita D.ª Enriqueta Colomé,

hija de nuestro querido amigo don Ambrosio.

Han quedado terminadas las obras de la nueva iglesia que en el barrio de Ferrerías se ha construido bajo la dirección del arquitecto diocesano Sr. Abril.

El nuevo templo está, pues, en condiciones de ser destinado a todos los actos del culto.

CLINICA DENTAL R. MESTRE DENCARBO - 3 - 1º

Han empezado los trabajos para la colocación de los postes de la línea que ha de conducir la energía eléctrica, desde esta ciudad a Amposta.

En la central de teléfonos de Barcelona, se halla detenido un telefonema expedido desde esta ciudad a Pinilla, Caspe, 42.

El ex-Senador por esta provincia D. Isidro Gassol, visitó ayer al Rector de la Universidad Dr. Carrulla con objeto de ofrecerle todo el hierro y maderamen necesario para la construcción de un edificio en Bitem, destinado a escuelas.

El Rector escribió inmediatamente al Gobernador civil de esta provincia, para que de acuerdo con el inspector de primera enseñanza, se formule a la mayor brevedad el presupuesto y sea cuanto antes un hecho la terminación del referido edificio.

JORDÁ (dentista)

Ha trasladado su gabinete Odontológico, de la calle del Cármen á la calle del Obispo Aznar, (antes Plaza Nueva) al lado de la Ferrería del Sr. Nivera; en dicho gabinete aséptico, ofrece á su numerosa clientela, para la especialidad de y de los dientes, extracciones sin dolor, dentaduras artificiales, de caucho y oro, puentes de oro colocado, coronas de oro, empastes y orificaciones, dientes con pivotos ó espiga de oro y dentaduras sin paladar.

Pastas y elixir antisépticos. Dentíficos para blanquear y conservar la boca.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy Célestins (riñones) Vichy Grande-Grille (hígado). Son inusitadamente.

Ayer no pudo publicarse nuestro querido colega local "El Restaurador", por averías sufridas en la máquina.

Las fiestas de inauguración de "Tortosa Sport Club", resultaron animadísimas y lucidas.

En la carrera de bicicletas han obtenido los premios:

Primero, medalla de campeón local, Juan Estrada, con ciclo Calvo. Segundo, botina de Calvo, José Saverach. Tercero, farol de Cantó José Hierro, ciclo Calvo.

Carrera de cintas: Primero, una petaca y foforera de plata, del alcalde Sr. Homedes, Juan Grifoll Cavallé.

Carrera pedestre: Primero, medalla y diploma del director jefe del Pedestrisimo, José Hierro. Segundo, cartera y petaca de la Sociedad Velocípédica, Rafael García; Tercero, reloj de sobremesa de Benet, Miguel Cardona.

POR TRASLADO DE LA SU-CURSAL de la Sra. Viuda de don Francisco Esperanzá a su propio y antiguo establecimiento de la calle de Moncada, número 18, se alquila la tienda de la calle de la Lonja, número 26.

Para informes del alquiler en la misma tienda.

Socias honorarias de la Cruz Roja - Dadas ya a conocer, hace pocos días, en estas columnas la nueva constitución de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, bajo la egrégia presidencia de

S. A. R. el Infante D. Fernando María, tenemos hoy la satisfacción de hacer público que, en atención al laudable celo y caritativo interés, ya públicamente demostrado, en favor de los heridos y enfermos de nuestro heroico Ejército de Africa, y a propuesta del Presidente de la Comisión de este Distrito, han sido nombradas Socias honorarias de la Cruz Roja de Tortosa, las distinguidas señoritas que (relacionadas por orden alfabético de apellidos) a continuación se expresan:

Carmen Aiguero, Josefina Angela, María Armengol, Rosa Ascot, Encarnación Baranda, Josefa Barber, Cinta Bai, Encarnación y Cinta Bartomeu, Angeles Borrell, Cinta y Pilar Brea, Ana Bruil, Guadalupe y Pilar Cabrer, Milagros Castells, Ana Domingo, Mercedes Duart, Cinta Esperanzá, Liduvina Fabrigat, María Fons, Teresa García, María Grego, Josefina Lazpita, Georgia Lozada, Teresa Martí, Maueia, María y Rosa Pifana, Cinta Pitarg, Nieves Le.erinna, Carmen y Rosa Tomás y Mercedes Vanbona.

Felicitemos cordialmente a las agraciadas con tan honrosa, como merecida distinción.

MARIN, Dentista

Operaciones sin dolor. Dentaduras garantizadas. Coronas á las dos horas. Puentes, por gran es que sean se construyen en dos días.

Calles Estación y Campo-manes, TORTOSA

Un desahogado payes, de los que desgraciadamente son la pesadilla de los transeúntes, ante el peligro de verse atropellados, fue ayer á alquilar una bicicleta en el taller del Sr. Cantó y se conoce que con tanta afición ha cogido el sport, que esta es la hora que aun no han aparecido ni el "sporman", ni la máquina.

La policía hace gestiones para averiguar el paradero del joven y aprovechado payes.

Desde ayer por orden de la superioridad, oficiales e individuos de tropa de esta ciudad, se han

Kiosco-Bar del Parque

Amenio sitio de recreo: Todos los días grandes sesiones de Gramophone, tarde y noche.

Expéndida iluminación—Cafes, refrescos, sandviches y helados de todas clases.

El domingo gran serenata de 10 á 12 de la noche.

Es el mejor de los laxantes Grains de Vale de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

La "Gaceta", del 27 del actual publica una real orden en virtud de la cual los mozos no alistados y prófugos anteriores al reemplazo de 1912, en el caso de que se rediman a metálico, no tienen que presentarse personalmente, si mpre que en el lugar donde corresponda se verifique la redención por persona que represente al interesado, y que en cuanto á los mozos del reemplazo de 1912 y siguientes, están obligados a la presentación, puesto que únicamente tienen la facultad de reducir el tiempo de servicio en filas mediante el pago de las cuotas reglamentarias.

El señor Ballbó renuncia de los Dehiles

Ha sido abierta al servicio público la estación telefónica interurbana establecida en el balneario de Cardó para toda la temporada oficial, quedando incorporada á la red general de España para la celebración de conferencias telefónicas ó envío de telefonemas á todas las demás estaciones de dicha red.

El señor gobernador civil ha resuelto cancelar los expedientes de las minas que relaciones en el Boletín Oficial de ayer, por no haber los registradores presentado el correspondiente papel de pagos al Estado para el reintegro del título de propiedad.

Ha sido pasaportado para Tortosa el soldado del Regimiento de Luchana, Antonio Ten Pardo.

BALNEARIO DE TORTOSA

Han quedado abiertos al público para la temporada de verano los baños de dicho establecimiento propiedad de D. Manuel Porcar y Tió.

El Banco de España ha dirigido una circular a todas sus Sucursales disponiendo que sean retirados de la circulación los billetes que tengan estampadas inscripciones ajenas a los mismos. La orden obedece al consabido "Maura, sí; Maura no."

El Procurador de los Tribunales Juan Fardí Vidiella

ha abierto su despacho en la calle de la Rosa, núm. 3, entresuelo, (antes Ahamora), siendo las horas de despacho desde las 9 de la mañana hasta la una, y por la tarde desde las 4 á las 8 de la noche.

Escriven de Reus:

"En los viveros de este término municipal han aparecido buen número de manchas de enfermedades criptogámicas, que amenazan mermar la actual cosecha vinícola, que se presentaba abundante.

Los olivares comarcales se presentan lozanísimos, pero el espurgo del fruto se realiza en condiciones que merman en gran manera la cosecha, la cual no llegará a mediana en esta región."

Se ha concedido ingreso en el cuerpo de la Guardia civil, habiendo sido destinados a esta comandancia, los individuos de tropa Joaquín Ferreres Segarra y Rafael Rietes Soliva.

Recaudación de Convencios de Tortosa

Estado de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el día de la fecha.

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Includes Cuatro Caminos (120.15), Temple (204.50), Remolinos (151.77), Ebro (44.04), Estación (3.70), Matadero (180.29), Total (610.45).

Tortosa 1 Julio de 1914.

Observatorio del Ebro

Día 2 de Julio 1914. Temperatura máxima de ayer, 29°4; tuvo lugar á las 14 h. Mínima de esta madrugada, 17°5. El barómetro á las 14 de ayer, marcaba 759.4 mm, y á las 7 de hoy, 758.1 mm.

El viento reinante fué ayer del SSE, y durante la noche ha sido del SW. y N.

Ayer tiempo caluroso y viento moderado.

DE SOCIEDAD

Han regresado de Barcelona el ilustrado médico nuestro querido amigo D. Juan José Cucala y su bella hija Araceli.

Con objeto de pasar el verano en esta ciudad, llegó ayer de Barcelona acompañado de su familia, el propietario nuestro particular amigo D. Facundo Segarra.

Han salido para Tarragona, nuestros particulares amigos don Manuel Bau, abogado de aquel colegio y D. José Martínez Cabero, Contador de fondos municipales de este Ayuntamiento.

Nuestro estimado amigo y correligionario D. Francisco de P. Aiguero, primer teniente de alcalde de esta ciudad, ha salido en el expreso para Barcelona y otras poblaciones.

Iguualmente han marchado a la Ciudad Condal, la distinguida señora D.ª Conchita Alberg de Ponce de León, y el joven propietario D. Ernesto Martí.

En el expreso de esta tarde han

Gabinete Oftálmico
 DEL
Doctor OLIVERES
 OCULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
 Consulta de 10 a 12
 Operaciones de 3 a 5
 Mesas, 3

este efecto los días 9 y 10 del actual, de diez a doce de la mañana.
 Tortosa 2 Julio de 1914.
 El Gerente,
 Pedro Franquet

Edicto de 1.ª cobranza
 Don Federico Tarín Quinzá, Recaudador de Arbitrios Municipales de esta ciudad,
 Hago saber: Que aprobado por la Superioridad los repartos de Aceite y Extrarradio del corriente año desde el día de hoy hasta el 20,

se procederá al cobro del 1.º y 2.º trimestres correspondientes al mismo en las oficinas de esta Recaudación y horas de 9 a 13 y de las 16 a las 18, advirtiendo que en lo sucesivo no se pasará a cobrar a domicilio como se ha hecho en otras ocasiones.
 Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento a lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción vigente de 26 de Abril de 1900,
 Tortosa 2 de Julio de 1914.
 El Recaudador,
 Federico Tarín.

ACADEMIA DE CORTE
 La Academia de Corte y Confección de la Sta. Prades se ha trasladado a la calle de Mercaderes, núm. 1, 2.

Calzado americano para niñas y niños
 Calzado americano para señora, en clases cosidas a precios económicos.
 Zapatitos cosidos, cómodos e higiénicos para pequeños desde la primera calzada.
 TODO construido por la importante casa de Barcelona,
Arrufat y Compañía
 para la
CASA MORESO
 ANGEL, 15

Ultima hora

Conferencias Telefónicas

El acta de Caspe
 El viernes se verificará ante el Tribunal Supremo la vista del acta de Caspe. La impugnará el diputado de la mayoría señor Zapata. El señor Ossorio y Gallardo defenderá el acta por sí mismo.

que se arreglará encontrando para ello una fórmula que satisfaga a todos.—C.

Atentado contra Romanones
 Noticias telegráficas de Orán comunican que el Sr. Conde de Romanones llegó a Ujda ayer mañana, almorzando en la alta Comisaría y visitando después el campamento militar. Por la tarde, emprendió Romanones el regreso a Nemours, desde donde debía dirigirse por mar a Chafarinas.

La obstrucción
 Entre los republicanos no existe unanimidad de pareceres respecto a si debe continuar o cesar la obstrucción a la aprobación del proyecto de la segunda escuadra. Barriobero es partidario de ella. Salvatella no está decidido, en sentido alguno pues manifiesta que es un inconveniente el que se dejen sin trabajo a miles de obreros.

Pablo Iglesias ha recibido muchos telegramas de obreros rogándole que no impida que se ponga la quilla al barco que se ha de construir. La opinión general es que hasta otoño el proyecto no se aprobará.—C.

Más de la agresión
 El Sr. Villanueva quitaba importancia a la agresión de que ha sido objeto el conde de Romanones en Argelia. Dice el ex presidente del Congreso que la piedra le causó un leve arañazo. Comprueba su opinión con un telegrama que ayer recibió del conde en el que dice:

Enfermo
 Esta enfermo el leader de los socialistas Pablo Iglesias.—C.

El Rey
 De la Granja ha llegado esta mañana S. M. el Rey para presidir el Consejo de ministros.

Consejo de Ministros
 En Palacio se ha celebrado éste. El Sr. Dato ha dado cuenta a D. Alfonso de los debates habidos en las Cámaras. También se ha ocupado del conflicto del pan de Madrid, aún cuando ha dicho el Presidente que no era necesario exponerlo porque diariamente ya se había dado noticias del mismo.—C.

De Palacio
 El Rey regresa esta tarde a la Granja. El día 9 marchará a San Sebastián y le acompañará como ministro de jornada de Marina. Desde esta población saldrá para visitar a Guíjón. El día 10 marchará a Santander la Reina D.ª María Cristina.—C.

Sesión del Congreso
 Preside el Sr. González Besada. Hay a primera hora desanimación completa. El Sr. Santa Cruz hace ruegos de interés local. Continúa la sesión.—C.

El señor Dato
 Al recibir a los periodistas el Presidente del consejo y luego de darles cuenta del Consejo de ministros, ha añadido, que D. Alfonso hará cuantos viajes sean necesarios a Madrid y que él también irá frecuentemente a la Granja. Hr dicho también que el Infante D. Fernando no irá a Viena a asistir a los funerales de los príncipes asesinados recientemente.—C.

SE VENDE
 una estantería y escaparates en muy buen estado.
 Razón, hijos de Antonio Mateu, Travesía del Angel, Tortosa.

Audiencia provincial

Harto

El procesado en esta causa Rafael Puvill, penado anteriormente por tres delitos de la misma índole y otro por robo, sustrajo la noche del 25 de Diciembre último varias prendas de ropa de un huerto situado en el barrio de Ferrerías (Tortosa) tasadas en 27 pesetas, siendo recuperadas y entregadas a su dueño.
 Del expresado delito hace responsable el ministerio fiscal al referido procesado, apreciando en contra del mismo las agravantes de reincidencia y nocturnidad, imponiéndole la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional, accesorias y costas.
 El letrado Sr. Vendrell estima que no concurre la agravante de nocturnidad alegada por el fiscal y solicita que la sala lo acuerde así en su próxima sentencia.
 Actuó el procurador Sr. Elías.

ESPECTACULOS

Teatro Principal
 La notable compañía de Ricardo Calvo, que durante unos días nos ha hecho saborear las delicias de un arte puro, fino, hermoso, interpretado divinamente por Calvo y Lola Velázquez, despidióse anoche de nuestro público representando la preciosa producción "Aben Humeya", del gran literato D. Francisco Villavespa.

La obra gustó mucho a la concurrencia; sus versos son admirables, especialmente el canto a Granada del primer acto, que es una verdadera fiugrana. Ricardo Calvo estuvo colosal. Lola Velázquez hizo una Zahara soberbia tanto por su belleza, como por el arte exquisito con que interpretó el personaje.
 Ambos artistas fueron calurosamente aplaudidos y al terminar la función tributóseles una cariñosa despedida.
 La obra fué representada con un decorado lujoso.

En el tren de esta madrugada ha salido la compañía para Villafranca, en cuya población dará un corto número de representaciones. Nos complacemos en desear a tan distinguidos artistas, muy feliz viaje y que el éxito más grande les acompañe en su tournée artística.

Cine Doré
 Función para hoy
 1.º Preciosas películas cinematográficas.
 2.º La zazzuela "El contrabando".
 3.º La zazzuela "La cañamoneira".
 Sección doble: a las nueve y media.

Sección oficial

Puente de Ntra. Señora de la Cinta

De conformidad con lo que se previene en el artículo 23 de los Estatutos de esta sociedad, y por acuerdo unánime de la comisión inspectora, se convoca Junta general ordinaria de accionistas, que se reunirá el día 11 del corriente, a las diez de la mañana, en el local de las oficinas de la misma, sito en el Pasaje Franquet.
 Los señores que deseen acudir a dicha Junta, deberán depositar en la caja de esta sociedad, las correspondientes acciones, y se señalan a

marchado a Villafranca el primer actor D. Ricardo Calvo y la primera actriz Srta. Lola Velázquez.
 Tortosa 2 Julio de 1914.

ANÉMICOS ¿QUERÉIS LA SALUD?



LIQUOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
 DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, HERBERIAS Y VENTAS DE PRODUCTOS QUÍMICOS Y FARMACÉUTICOS.
 BARCELONA.

Sesión del Ayuntamiento

Esta mañana, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Homedes y con asistencia de los concejales señores Costa, Forés, Guarch, Carles, Despachs, Piñana, Angela, Alemany y Franquet, ha celebrado sesión nuestro Ayuntamiento, aprobándose el acta y dando cuenta de la orden del día.

En esta figuraba una instancia firmada por varios vecinos solicitando desaparecieran los depósitos de letrina que tienen los Sres. Vilás y Compañía en la huerta de Remolinos. Sobre ello ha habido larga discusión, encontrándose muy acertadas las palabras del Sr. Alcalde, al manifestar que el Ayuntamiento y comisión de Fomento habían cumplido con su deber dictaminando sobre el caso, máxime cuando hace pocos días dió inf. rme favorable el Inspector de Sanidad Dr. Sabaté. Por fin se ha acordado vaya a dar informe la Junta de Sanidad, invitando a los concejales que quieran ir aquel día, pero extraoficialmente.

El Sr. Costa ha pedido se pida por la Alcaldía al Recaudador de Arbitrios Sr. Tarín, un plazo de 10 días para que no se cobren los repartos con apremios. También ha pedido dicho Sr. Concejal se derroge un Reglamento que rige para los empleados municipales que fué aprobado en 1906 y que no se ha cumplido en ninguna de sus partes. Sobre esto acordóse se nombre una comisión compuesta de un individuo de cada minoría.

El mismo Sr. Costa ha pedido que para garantía del Ayuntamiento se vuelva a incautar éste de la recaudación del arbitrio que cobra el concesionario del matadero, abundando en lo mismo el Sr. Alemany. No hubo acuerdo sobre el mismo. Finalmente trató el señor Alemany sobre los abusos de los ciclistas que cometen continuamente, atropellando a los transeúntes; así como también interés que se discuta cuanto antes lo que se haya aprobado sobre la traida de aguas a esta ciudad.
 Y después de pedir tres meses de licencia el Sr. Alcalde que le han sido concedidos, se levantó la sesión a la una y cuarto.

